

Lanzan libro sobre la vida de primera gobernadora de Chile

LA UNION (Eliana Azócar, correspondiente).- Hoy se realizará el acto oficial de lanzamiento del libro de la unionina Olga Boettcher Maeschchi, primera mujer gobernadora en Chile y en América.

El escritor, también unionino, Rubén Ramírez Caro señaló que "a Olga se le conoce como Doña Olguita, familiar apelativo que le diera la comunidad local, cuando era requerida durante sus diarias funciones, por sus "gobernados", para que le solucionara sus problemas, mientras ocuparía los cargos públicos de regidora, alcaldesa y Gobernadora del Departamento, durante los períodos presidenciales de los mandatarios, Pedro Aguirre Cerda, Carlos Ibáñez del Campo y Jorge Alessandri Rodríguez".

Agrega: "y era que doña Olguita, con su compchana bondad, que siempre le ha caracterizado, hacia tabla rasa de los mezquinos conceptos polí-

ticos y veía en cada hombre, mujer, anciano o joven al ciudadano con derechos plenos a ser escuchado, y en su medida de sus posibilidades, buscarle reales soluciones a sus diversas inquietudes".

ESPIRITU EJECUTIVO

Ramírez Caro explica que cada página del libro de Olga Boettcher, es un fiel reflejo del espíritu ejecutivo y solidario que desembaba una personalidad fogeada en los avatares de tiempos, "en los que las personas estaban por encima de cualquiera contingencia político-partidista".

Esa era una premisa que le inculcó su padre, Ricardo Boettcher Siegle, personero que también ocupó importantes cargos públicos en la ciudad de La Unión.

Cuenta Rubén Ramírez la gobernadora nació en la Unión el 15 de mayo de 1907, "y gracias a los estímulos que fluyan de una familia unida y progresista, adquirió, a muy temprana edad, notables

atributos morales y de probidad que le llevaron por la senda del servicio público, sin claudicar ante los encosos y marginación con que pretendieron cubrir, sus homólogos masculinos, ante lo que ellos consideraban una "invasión sin precedentes" en los terrenos políticos exclusivos y vedados para las mujeres".

LEYENDA VIVIENTE

Añade Ramírez que Olguita es todo una leyenda viviente y sus chispazos. Otros pasajes de la obra, narran cómo ingresó a La Cruz Roja de Mujeres de Chile, en la década del año 30.

Fue miembro del "Club de Sky de Chile", estuvo en la fundación de la Liga de Asistencia Social de la Unión, también fue socia en los inicios de estructuración del "Club Aéreo de La Unión y Río Bueno". Y se contó como uno de los pilares formativos de la Cooperativa Agrícola y Lechera Lida. La Unión, "Colún".

Formó parte de diversas instituciones mutualistas locales y regionales.

Fueron, múltiples también, los galardones que obtuvo como deportista, trofeos que hoy adornan las paredes de su casa-habitación en el fundo "El Laurel", a pocos kilómetros de nuestra ciudad.

HORAS DE TRABAJO

El escritor unionino comenta que tuvo el honor en lo tocante a la redacción de las memorias de esta notable mujer.

"Fueron muchas las horas que pasamos juntos, durando periódicos de la época, documentos y escuchando relatos que fluyan de un pasado y fue parte de lo que siente el ser ante las remembranzas.

"Sin duda, el mejor tributo de la ciudadanía y los miembros de la Colonia Alemana, que pueden brindar a Doña Olguita,

La obra trata sobre la vida de la unionina Olga Boettcher, quien fue también la primera latinoamericana en ejercer ese cargo de gobierno.

"Hija Ilustre de La Unión" y digna exponente de la estirpe alemana, es leer y que tengan en lugar destacado, en sus bibliotecas, tan valioso documento, que contiene las vivencias testimoniales de nuestra benemérita dama unionina, señaló el autor.

Lanzan libro sobre la vida de primera gobernadora de Chile [artículo] Eliana Azócar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Azócar, Eliana

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan libro sobre la vida de primera gobernadora de Chile [artículo] Eliana Azócar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile